
令和４年 第３回 

宮 田 村 議 会 定 例 会 

 

受付年月日 令和４年８月２３・２４日    

質問年月日 ９月６日・７日午前９時 

 

 

一般質問者受付簿 

 

質 問 順 序 議 席 番 号 質 問 議 員 氏 名 

１ ７ 松 田 英 俊 

２ ３ 小 野   章 

３ 11 久保田  秀男 

４ １ 平 澤 成 己 

５ ２ 竹 村 照 美 

６ ９ 飛 岡   聡 

７ ５ 加 藤 恭 一 

８ ６ 川 手 三 平 

９ ４ 宮 井   訓 

10 10 小 林 宏 美 

 

 

 

※ 一般質問の順序は、９月６日（火）   第１質問者～第５質問者 

             ９月７日（水）   第６質問者～第 10質問者 

 



質問方法   項目 ・ 要旨 

宮田村議会一般質問要綱別紙 1 

 

令和 ４年 ８月 23日 

 

午前･午後 10時 28分受領 

 

令和４年８月 24日 

 宮田村議会議長  天野 早人 殿 

議席番号     ８番 

                         宮田村議会議員  松田 英俊 

一 般 質 問 通 告 書 

次の件について、会議規則第 60条の規定により、一般質問の通告をします。 

質問の項目 質 問 の 要 旨 質問の相手 

1.学校教育につ

いて 

(1) 教育長就任から一年を過ぎてみて、本村の教育の率

直な感想をお聞かせください。 

 

(2) 子育て支援日本一を目指す宮田村ならではの特徴

ある村づくりの一つに、他市町村にはないような

小・中一貫校を検討したらどうか。 

 

(3) GIGAスクール構想、低学年からの英語教育など教育

環境の大幅な変化などに、全ての子ども達がついて

行ける体制作りと教職員のスキルアップをどのよ

うにしていくのか。 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

2.今後の公共施

設の在り方に

ついて 

(1) 人口減少や高齢化が進む中で、公共施設の集約、削

減を公共施設等管理計画に沿って、どのように進め

ていくのか。 

 

(2) 維持管理コストを考えた時、早急に考えなければな

らない施設がいくつかあると思うが、どうするの

か。 

 

 

 

 

村長 

 

 

 

村長 

 

 

 

1 

 



質問方法   項目 ・ 要旨 

宮田村議会一般質問要綱別紙 1 

 

令和 ４年 ８月 23日 

 

午前･午後８時 45分受領 

 

令和４年８月 24日 

 宮田村議会議長  天野 早人 殿 

議席番号     ３番 

                         宮田村議会議員  小野  章   

一 般 質 問 通 告 書 

次の件について、会議規則第 60条の規定により、一般質問の通告をします。 

質問の項目 質 問 の 要 旨 質問の相手 

1. 保小中学校あ

り方検討委員

会について 

(1) 検討委員会の位置づけについて、委員から問う意見

が出ている。この委員会の本来の目的は何か。 

 

(2) 小中一貫校の議論や給食棟の話し合いも中途半端

に終わっているように委員の皆様から聞く。議論で

きるしっかりした資料で話し合いができているの

か。 

 

村長・教育長 

 

 

村長・教育長 

 

 

 

2. 学校給食施設

整備計画につ

いて 

(1) 先日の全協で給食の方式を自校方式からセンター

方式に変更する提案をされたが、村長は自校方式を

どのように解釈し理解をされていたのか。 

 

(2) センター方式になった場合、現在の雇用は守ると全

協で述べたが、具体的にどのような形態で雇用を維

持できるのか、その根拠は何か。 

 

(3) センター方式になった場合、自校給食を支えてきた

現場の農家の方、食材加工の方、栄養士や給食職員

そして保護者の皆様にどのように理解してもらう

のか。今後の全体計画進め方についてのお考えは。 

 

村長 

 

 

 

村長・教育長 

 

 

 

村長・教育長 

 

 

 

 

2 

 



質問方法   項目 ・ 要旨 

宮田村議会一般質問要綱別紙 1 

 

令和 ４年 ８月 23日 

 

午前･午後 ３時 40分受領 

 

令和４年８月 24日 

 宮田村議会議長  天野 早人 殿 

議席番号     11番 

                         宮田村議会議員  久保田 秀男      

一 般 質 問 通 告 書 

次の件について、会議規則第 60条の規定により、一般質問の通告をします。 

質問の項目 質 問 の 要 旨 質問の相手 

1. 気候変動とゼ

ロカーボンシ

ティへの取り

組みについて 

地球温暖化による気温の変化傾向は人間活動により空

気中の温室効果ガスの濃度が濃くなることに起因し、大

気や海洋、陸域を温暖化させているとしています。1900

年代の産業革命以前と今日を比較すると１℃～１．３℃

上昇していると言われていますが、ここ 10年ほどの上昇

率が急激だと感じます。21 世紀末には最大で５．７℃上

昇するとの予測もされています。 

温暖化は気候変動(自然起源による現象に追加的に現

れる)と言う形で様々な現象をもたらしています。近年頻

繁に発生している「局所的大雨」豪雨災害等は過去に例

を見ない災害を巻き起こす等、深刻化しています。 

又、農作物への影響も国全体で 70品目に及び特産品の

品質低下や減収となっており、県内でも 18品目に及んで

いると報告されています。この様な現象を踏まえ村長に

質問いたします。 

 

(1) 近年における気候変動をどの様に感じておられま

すか。 

(2) 各地で頻繁に発生している豪雨災害などに対応出

来る体制は整っていると言えますか。 

(3) 村内でも天竜川の増水による危険水域は中越下河

原地区や大久保前河原地区が過去水没したり避難

したりした経験があるが抜本的な対策は何らされ

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

村長 

 

村長 

 

村長 

 

 

３ 

 



ていません。今後の対応をどう考えますか。 

(4) 長期的に見れば基幹作物である水稲や果樹栽培、山

葡萄等適地栽培等に異変が生じると指摘されてい

るがどの様に考えますか。  

(5) 気候変動の農業への影響は日本に限らず全世界に

及んでおり、世界市場の穀物価格の高騰や干ばつに

よる収量減など一層深刻化していることに鑑み、自

給自足や地産地消に力を入れるべきと思うが今後

の取り組みについてどの様に考えますか。 

(6) 2019 年 12 月６日に長野県は県知事名で「気候異常

事態宣言」を発し 2050 年に向けてゼロカーボンへ

の決意を表明しました。県内の 77 市町村が賛同し

本村も賛同はしていますが「ゼロカーボンシティ宣

言」は行われていません。2019年にはわずかに４自

治体のみであったが 2021 年８月時点では全国 444

自治体、人口では１億 1140 万人が宣言に加わって

います。本村でも「ゼロカーボンシティ宣言」に向

けた取り組みを進めるべきと考えますがどうです

か。 

(7) エコアクション 21 の取り組みについてどの様に評

価しているのか。全村民向けや企業に対しても自治

体総ぐるみで取り組むべき課題と捉える必要を感

じていますがどうでしょうか。 

(8) 脱炭素社会の実現、CO2 排出実質ゼロの実現に向け

てのハードルは非常に高い。排出量を減らす事は勿

論だが吸収量を増やす活動も大切と思いますがど

の様に考えますか。 

(9) 環境省は脱炭素社会形成に取り組む自治体に対し

て様々な支援策を講じていますが、本腰を入れて取

り組むべき時期と考えますがどう感じていますか。 

 

 

 

村長 

 

 

村長 

 

 

 

 

村長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

村長 

 

 

 

村長 

 

 

 

村長 

 

 

 

 



質問方法   項目 ・ 要旨 

宮田村議会一般質問要綱別紙 1 

 

令和４年８月 23日 

 

午前･午後 10時 06分受領 

 

令和４年８月 24日 

 宮田村議会議長  天野 早人 殿 

議席番号     １番 

                         宮田村議会議員  平澤 成己  

一 般 質 問 通 告 書 

次の件について、会議規則第 60条の規定により、一般質問の通告をします。 

質問の項目 質 問 の 要 旨 質問の相手 

1.持続可能な自

治会づくりに

ついて 

(1)   区長との懇談の中で、各区では役員のなり手不足

で役員選考に苦労しているそうだが、村は実情を

把握しているか。また、役員業務の負担減、役員

数の減を考えないか。 

(2)   モデル区を選定し、役員の負担の要因を分析し解

決策を検討する事は出来ないか。 

(3)   各区に地区担当職員がいるが、今まで以上に区と

の関わりを持たせる方策はないか。 

(4)   各区とも高齢化が進み、共同作業などに支障が出

ているそうだが、村として支援策はないか。 

(5)   区長や区役員任期を見直し、行政年度と統一でき

ないか。 

 

村長 

 

 

 

村長 

 

村長 

 

村長 

 

村長 

2.スポーツ振興

について 

(1)   ナイターソフトボールや女子バレーボールなど、

団体競技の加盟チームの減少や競技人口の減少に

対する村の方策はないか。 

(2)   競技の多様化や高齢化により指導者不足が見られ

る。中学校の部活動も含め指導者育成の村の考え

は。 

 

 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

4 

 



質問方法   項目 ・ 要旨 

宮田村議会一般質問要綱別紙 1 

 

令和 ４年 ８月 23日 

 

午前･午後９時 33分受領 

 

令和４年８月 24日 

 宮田村議会議長  天野 早人 殿 

議席番号     ２番 

                         宮田村議会議員  竹村 照美         

一 般 質 問 通 告 書 

次の件について、会議規則第 60条の規定により、一般質問の通告をします。 

質問の項目 質 問 の 要 旨 質問の相手 

1.給食施設整備

計画について 

(1) 保小中あり方検討委員会に議員を入れなかったの

はなぜか。また、委員構成や回数が不十分であった

という声があるがどう考えるのか。 

 

(2) 自校方式からセンター方式へと形態が変わってい

く中、村の先進的な食育事業を維持とあるが、その

内容はどのようなものか。 

 

(3) 掲げられたビジョンの中に、「災害時・緊急時に対

応できる施設の整備」があり、その中のイメージと

して、避難所機能・災害時拠点機能・備蓄機能とあ

るが、実際に整備は可能なのか。 

 

村長・教育長 

 

 

 

村長・教育長 

 

 

 

村長・教育長 

 

2.生きづらさを

抱えた子ども

への支援 

令和４年度版「宮田村不登校および引きこもり対応にか

かわる行動計画」について 

 

(1) 新たな不登校を生まないために教育実践の見直し

とあるが、何をどのように見直すのか。 

 

(2) 引きこもりへの支援にも組織的・計画的な対応によ

り実効性のある取り組みに結び付けたいとあるが、

今までの取り組みはいかがだったのか。また、今後

はどう変わっていくのか。 

 

 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

５ 

 



質問方法   項目 ・ 要旨 

宮田村議会一般質問要綱別紙 1 

 

令和 ４年 ８月 23日 

 

午前･午後８時 49分受領 

 

令和４年８月 24日 

 宮田村議会議長  天野 早人 殿 

議席番号     ９番 

                         宮田村議会議員  飛岡  聡   

一 般 質 問 通 告 書 

次の件について、会議規則第 60条の規定により、一般質問の通告をします。 

質問の項目 質 問 の 要 旨 質問の相手 

1. マイナンバー

カード普及促

進キャンペー

ンについて 

(1)  マイナンバーカード取得促進へ向けた体制強化に

全庁をあげたプロジェクトチームによる連携・協力

とあるが、具体的には何を行っているのか。 

(2)  村のキャンペーンの実施に当たり、当面９月末まで

大幅アップを目指すとあるが交付率の目標は。ま

た、年度末までに第二・第三のキャンペーンの予定

は。 

(3)  マイナンバーカードの申請受付を、村内の出前申請

会場等で実施していますとあるが、どこで行ってい

るのか。また、申請会場は随時開設する予定ですと

あるが今後の予定は。 

(4)  企業などへの出前申請はどのようなアプローチを

行っているのか。 

(5)  申請会場や役場窓口へお越しいただくことが難し

い場合は、職員が訪問して対応することも可能です

とあるが、１名から対応可能なのか。 

(6)  総務省は交付率が低い市区町村には都道府県を通

じた支援を行うとしているが、県からの具体的な支

援はあるのか。 

(7)  前橋市では、高齢者等へのタクシー運賃補助制度を

紙の利用券から、タブレットにマイナンバーカード

をかざすだけで利用できる方法に変えた。当村にお

いてもこのような仕組みづくりは実現できないか。 

(8)  マイナンバーカードは０歳児から申請できるが、学

校での取り組みは何か行っているのか。 

村長 

 

 

村長 

 

 

 

村長 

 

 

 

村長 

 

村長 

 

 

村長 

 

 

村長 

 

 

 

教育長 

 

６ 

 



質問方法   項目 ・ 要旨 

宮田村議会一般質問要綱別紙 1 

 

令和 ４年 ８月 23日 

 

午前･午後 ２時 47分受領 

 

令和４年８月 24日 

 宮田村議会議長  天野 早人 殿 

議席番号     ５番 

                        宮田村議会議員  加藤 恭一  

一 般 質 問 通 告 書 

次の件について、会議規則第 60条の規定により、一般質問の通告をします。 

質問の項目 質 問 の 要 旨 質問の相手 

1.村長表彰につい

て 

 

 

 

 

 

(1) 現在の村長表彰についてはその表彰規則に基づい

て行っているが、そのあり方および効果については

どのように感じているか。 

(2) 表彰規則の内容については地方自治の振興、個人や

団体で色々な功績についての表彰となっているが

どうしても地方自治の振興が多くなってしまう。村

民に勇気を与えるための表彰として今後の考えは。 

村長 

 

 

村長 

2.住宅等の解体に

ついて 

(1) ここのところ全国的に所有者の様々な都合により

解体できずに老朽化していく建物があり、最終的に

は倒壊の危険性から行政が解体せざるを得ない例

が数多く見受けられるがこういった状況をどのよ

うに考えるか。 

(2) 2022 年のアスベスト法の改正によりアスベストが

含まれる解体工事については処分費等で通常の倍

程度の解体費がかかるとのことだが村として何か

支援はできないか。 

村長 

 

 

 

 

村長 

3.コロナ禍、値上

げラッシュによ

る村民や産業へ

の支援について 

(1) コロナ禍、また値上げラッシュによるここのところ

の村内の商工業、農業等の状況をどのように捉えて

いるか。 

(2) コロナ禍でいろいろな施策を実施しているが、飲食

店等では当初の借入で猶予されていた返済がここ

数カ月の間に始まると聞く。第 7波で限界との声も

あるがそれらへの支援の考えは。 

村長 

 

 

村長 

 

７ 

 



質問方法   項目 ・ 要旨 

宮田村議会一般質問要綱別紙 1 

 

令和４年 ８月 24日 

 

午前･午後８時 30分受領 

 

令和４年８月 24日 

 宮田村議会議長  天野 早人 殿 

議席番号     ６番 

宮田村議会議員  川手 三平 

一 般 質 問 通 告 書 

次の件について、会議規則第 60条の規定により、一般質問の通告をします。 

質問の項目 質 問 の 要 旨 質問の相手 

1. 宮田村学校給

食施設整備計

画について 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 今までの自校方式からセンター方式になった経過、

また、なぜこの時点で計画を出されたのか。 

 

(2) 村民等への周知については、出されたタイムスケジ

ュールの中で誰がどの場面でどの様な方法で行う

のか。 

 

(3) 村民の意見・提案にはどの様に対応されるのか。 

 

(4) 施設の利活用に向け、また、多機能な施設に向けて

の研究、検討を進めるにあたっては、庁内プロジェ

クトだけで行うのか。 

 

村長・教育長 

 

 

村長・教育長 

 

 

 

村長・教育長 

 

村長・教育長 

2.顔が見える協

働の村づくり

について 

(1) 村民みんなが主役の村を実現するため、協働活動す

る団体数を増やす努力を考えているが、新団体の現

状及び既存団体との連携はどうしているか。 

 

(2) 協働体制の構築において、試みとして幅広い世代を

取り込んだ道路、河川の環境に対する協働・「学校

給食を育てる会」と連携した食育に対する協働の取

り組みをしてみてはどうか。 

 

 

村長・教育長 

 

 

 

村長・教育長 

８ 

 



質問方法   項目 ・ 要旨 

宮田村議会一般質問要綱別紙 1 

 

令和 ４年 ８月 23日 

 

午前･午後８時 47分受領 

 

令和４年８月 24日 

 宮田村議会議長  天野 早人 殿 

議席番号     ４番 

                         宮田村議会議員  宮井  訓   

一 般 質 問 通 告 書 

次の件について、会議規則第 60条の規定により、一般質問の通告をします。 

質問の項目 質 問 の 要 旨 質問の相手 

1.学校給食施設

整備計画等に

ついて 

(1) 自校式を堅持するのではなかったのか。 

 

(2) 自校式からセンター方式への変更を決めた経緯と

決め手をお聞きしたい。 

 

(3) この計画を発表後、村民の皆様の反応はどうか。 

 

(4) 村民の皆様への説明をどのように行うのか、またご

意見はどのようにお聞きしていくのか。 

 

(5) 学校の校舎は整備をしながら 30 年間使用するとい

う考えか。その場合のメリットとデメリットをどう

考えているのか。また、小中一貫校への移行などは

検討しているのか。 

 

村長・教育長 

 

村長・教育長 

 

 

村長・教育長 

 

村長・教育長 

 

 

村長・教育長 

 

2.投票パスポー

トについて 

(1) 投票率向上のために投票パスポートを導入できな

いか。 

 

 

 

 

 

選挙管理委

員長 

 

９ 

 



質問方法   項目 ・ 要旨 

宮田村議会一般質問要綱別紙 1 

 

令和 ４年 ８月 23日 

 

午前･午後 ３時 45分受領 

 

令和４年８月 24日 

 宮田村議会議長  天野 早人 殿 

議席番号     10番 

                         宮田村議会議員  小林 宏美   

一 般 質 問 通 告 書 

次の件について、会議規則第 60条の規定により、一般質問の通告をします。 

質問の項目 質 問 の 要 旨 質問の相手 

1. 学校給食施設

整備計画につ

いて 

(1) 現行の自校給食の評価を伺いたい。 

(2) 村の方向転換となる極めて重要な計画を突然全協

で示すというやり方は納得できない。適切といえる

か考えを伺いたい。 

(3) 計画は、何がきっかけとなりいつから検討を始めた

かなど、経過が分かるように説明してもらいたい。 

(4) 保小中学校あり方検討委員会の目的は何であった

のか改めて伺いたい。 

(5) 村民の意見を十分反映すべきである。今後の進め方

を伺いたい。 

 

 

村長・教育長 

村長・教育長 

 

 

村長・教育長 

 

村長・教育長 

 

村長・教育長 

 

2. 子育て支援に

ついて 

(1) 保育園児の使用済み紙おむつは、現在どのように取

り扱われているか。 

(2) 子育て支援日本一を目指す村として、使用済み紙お

むつを保育園で処分する考えはないか。 

 

 

教育長 

 

村長･教育長 

3. 旧統一教会関

係団体との関

わりについて 

 

(1) 旧統一教会関係団体との関わりはないか。 村長･教育長 
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